

Discurso sobre la infancia y procesos de subjetivación. Paradojas en el campo de la niñez excluida.

Lenta, María Malena, Zaldúa, Graciela y Peirano, Rosana Julia.

Cita:

Lenta, María Malena, Zaldúa, Graciela y Peirano, Rosana Julia (Mayo, 2011). *Discurso sobre la infancia y procesos de subjetivación. Paradojas en el campo de la niñez excluida. VI Congreso Argentino de Salud Mental III ENCUENTRO INTERNACIONAL DE SALUD MENTAL III ENCUENTRO IBEROAMERICANO DE POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS EN SALUD MENTAL. Asociación Argentina de Salud Mental, Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/maria.malena.lenta/37>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/pEgt/7xX>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

Discurso sobre la infancia y procesos de subjetivación. Paradojas en el campo de la niñez excluida.

Desde una perspectiva crítica y performativa, se analizan las brechas entre los discursos de las políticas públicas sobre la infancia y su implementación. La hegemonía discursiva social de punibilidad y encierro, “minoriza” a la niñez excluida tornándola “sacrificable”, eludiendo la responsabilidad del mundo adulto sobre la accesibilidad a derechos en la infancia. Repetición metonímica de la peligrosidad que a través de imágenes y fragmentos de relatos construye identidades y temas de urgencia, escotomizando otra producción de sentidos y prácticas de sostén y cuidado.

Con un enfoque cualitativo se analizaron marcos legales, programas y relatos de vida de chicos/as en situación de vulnerabilidad social. La muestra intencional e intensiva, estuvo compuesta 8 chicos/as de entre 12 y 18 años, habitantes de la zona sur de la CABA.

Abandono o sobredeterminación del mundo adulto, violencias mediáticas y estereotipos de género, reproducen discriminaciones y desigualdades definiendo los límites de lo decible y pensable de chicos/as excluidos. Subjetividades en indefensión son impactadas por lo catastrófico apelando a objetos sustitutos, defensas de desentendimiento, abandonos y montos de agresión descargados contra sí y los otros. Asimismo dispositivos que propician otras historizaciones y la CIDN muestran otras trayectorias subjetivas posibles.